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加拉太书	3	章 15	-	25	节	
	

律法这么了？	

欢迎来到今天网上的聚会。 

几年前在美国，有一位叫阿诺德·雅各布斯的人写了一本书，名叫《以圣经生活的一年》。 

他不是基督徒。但尝试了一整年去遵守摩西律法中所有的规则。 

 

我这周看了他的采访。其实挺搞笑的！ 

他阅读了整本圣经，并列出其中能找到的所有诫命。 

他试图遵守所有著名的诫命。 

例如十诫中的，“要爱邻居”，“不要说谎”，“不要偷窃”。 

但却也尝试遵守奇怪的诫命。 

例如，“不要穿混合材料的衣服”“不要穿棉/涤纶混纺的衣服”“不要刮胡须的角”。 

这是他的照片。 老实说，他看起来像个疯子！ 

 

那我们如何看待摩西律法呢？ 

您可能还记得小时候，用麦片盒子来复制品 10 诫石碑。 

但实际上，摩西律法远远不止十诫。  

据犹太传统，摩西律法是由 613 条诫命组成的。 

是从出埃及记一直到申命记。  

旧约的大部分内容说起来都是关于这些律法。 

你需要多少个麦片盒子才能列出完整的摩西律法！ 

 

那我们应该如何看待摩西的律法呢？ 

我们是否应该像阿诺德·雅各布斯那样，按着诫命字面上的去谨守遵行呢？ 

如果按着我们穆斯林朋友，他们确实是这样的理解律法的。而因此，不吃培根也不喝酒。 

我们也应该这样做吗？ 

如果按着祭祀律法中列出的诫命。 

每当我们说谎或妒忌别人或犯其他罪时，是必须要献给神公牛和山羊的。 
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那为遵守这律法，我们是否应该在教会聚会时安排动物献祭义式呢？  

Youtube 可能会禁止我们的网上直播。 

还是我们应该像有些人讲的。用不着去理会摩西的律法？ 

它已过时。社会已向前发展了。不需要这样旧的律法了。  

我们应该如何看待摩西律法呢？ 

 

对我来讲，当我成为基督徒时，我记得我对这问题感到非常困惑。 

就像 Tony 上周讲到的，作为基督徒我们能确信的福音真理是，我们得救是完全的靠神对我们

的恩典。是他给的免费礼物，而不需要靠我们任何的行为。 

所以当我刚理解福音的真理时， 我下一个问题就是，那摩西律法的作用是什么？ 

如果我们不是因遵行神的律法而被得。那它有什么用？ 

这也就是我们今天这段经文的问题。 

摩西律法有什么用？  

 

我今天的讲道有四点。 

第 1 点：律法和圣经的故事。 

第 2 点：律法与罪。 

第 3 点：律法和基督。 

第 4 点：律法和我们。 

让我们开始吧。 

	

1.	律法和圣经的故事	

首先是律法和圣经的故事。 

为要理解摩西律法，必须以整本圣经故事为背景去理解它。 

就好像，我们不能拿起一本故事书而只阅读中间部分。  

 如果这样做的话没法正确的理解故事！  

 你不会知道故事如何开始， 如何建立，又如何结束的！ 

圣经也是如此。 圣经是一个完整的故事。 

故事的起初在创世记第 12 章，神对亚伯拉罕许下了美好的应许。  
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尽管人们不断的敌对和无视他，神却应许他会通过亚伯拉罕而祝福整个世界。使万国都与他和

好。 

然后故事到达神将他自己的律法赐给摩西。 

而故事的高潮是当神在耶稣基督里实现了所有应许。 

而因此使万国都能通过耶稣与他和好。所有的罪被赦免。 

 

所以如果要理解摩西律法，我们必须以这个圣经故事为背景去理解它。  

这也就是加拉太书第 15-18 节讲到的内容。 

16 所应许的原是向亚伯拉罕和他子孙说的。神并不是说“众子孙”，指着许
多人，乃是说“你那一个子孙”，指着一个人，就是基督。 17 我是这么
说，神预先所立的约，不能被那四百三十年以后的律法废掉，叫应许归于虚
空。 18 因为承受产业，若本乎律法，就不本乎应许；但 神是凭着应许把产
业赐给亚伯拉罕。 

你理解这段经文所讲的吗？ 

当神将律法赐给摩西时， 没有因此而取代他对亚伯拉罕的应许。  

他在许下给亚伯拉罕应许 430 年之后给予了律法。 

但律法不是为了覆盖他的应许！ 

否则神是不信实的。是一位会破坏许下承诺的人。 

 

就像如果我们今天做出一个承诺。 

如果我今天对你许下承诺，明天不能好像多加一些附条件。 

如果今天我承诺把我的车作为免费的礼物送给你。 

我不能明天在问你要一点钱。 

那样的活，我成了一位不信实的的人。一位会破坏承诺的人。 

不能在一个以许下的承诺上多加一些附条件的。 

 

摩西的律法处在神给亚伯拉罕应许和在基督里应许被实现的中间。  

它没有取代神给的承诺。 

因此当我们试图理解摩西律法时，我们必须记住整本圣经的故事。  

律法的用处永远不是为了使我们与神和好。 

神的计划一直是因信称义。 
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2. 律法与罪 

如果律法没有取代承诺。  

如果神的计划一直是因他的应许使我们与他和好， 那他为什么给予律法呢？ 

我们就不能直接跳过圣经中整个律法的部分吗？ 

这就到了我的第二个重点。 

律法与罪。  

律法的作用是显明罪的严重性。 

在圣经故事中，主要有一件事使我们与神和他的祝福分开。 

罪！ 

罪使我们与神和他的祝福隔绝。 

所以当神赐予给亚伯拉罕的应许之后将律法赐给以色列。就是为了揭晓他们罪的严重性。 

在下面的经文中，我们看到律法会以三种方式揭晓罪的严重性。 

首先，它会指出罪。 

它会指出生活在罪中的无助。 

它会指出我们被罪的捆绑。 

 

首先，它指出什么是罪。 

19 这样说来，律法是为什么有的呢？ 原是为过犯添上的。。。 

这里这词“过犯“ 意思是“违反”。 

想象有一个没有校规的学校。  

在这样的学校中会有任何顽皮的学生吗？ 

答案当然是。有的！  

孩子不需要违反任何规则才被算有顽皮的本性。 

但当有校规时，就会更加清楚看到顽皮的孩子们到底有多顽皮。 

“小吉米，你知道规则的。不能在教室中奔跑。但你又来了！” 

而这与摩西律法相同。  

在神给律法之前，罪在世上，在以色列中以存在。 

但当神赐予律法，每当律法被违反时，更清晰的能看罪。 

“以色列，你知道律法的，不说谎，不贪婪，不偷窃。但你又来了！” 
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律法通过被违反了会清楚的指出罪。 

 

其次，律法清楚的指出我们对待罪的无助。 

记得神赐给亚伯拉罕祝福的应许是不带任何附条件的。 

无论人的表现神都会实现他的应许。 

但律法是带有条件的。 

它是建在两方遵守条件。 

只要以色列人遵守神的律法，神就会在应许之地赐给他们生命。 

但问题在于，以色列没能遵守神的律法。 

他们违反了律法。 

因此在第 22 节中，我们看到以色列人无法通过自己的努力，通过律法获得生命和被称义和神

的祝福。 

您是否曾在商店里，看到有人试图伸手想去拿着最高架子上的东西。 

但无论他们怎么努力，都勾不着！ 

也许你有过这样的经历。你会感到自己多么的无助！我有过。 

这就像我们试图通过自己的努力和遵守律法或其他的方式来获得神和他的祝福。 

我们必定勾不着！靠自己是完全的无助。 

我们需要店主的帮助。 

我们需要神的帮助。 

按照他的应许而不是按照律法来赐福给我们。 

因为靠我们自己必定无法获得。 

律法向我们清楚的指出这一点。 

 

第三点，律法指出我们被罪的捆绑。 

看经文中使用到的词。 

22 但圣经把众人都圈在罪里。。 

23  我们 （指着以色列）被看守在律法之下 

24 这样，律法是我们训蒙的师傅 

你是否看到“圈在”和“看守”这些词。这是一些监狱用语！ 
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甚至 “训蒙的师傅”这个词，也不是用来描述一位友善、有爱心的老师。 

而是一位严厉的长官。 

整个世界都被罪捆绑，被它绑住。 

无力反抗，并只能承受罪带来的后果和惩罚。 

而律法帮助以色列清楚的看见他们的处境。 

这是一幅惨淡的画面，不是吗？ 

 

想象一下，对以色列来讲生活在律法的监狱中会是怎样的： 

¬ 看到律法中体现出神的公义。却也因律法不断提醒着你在神面前的不足。 

¬ 每天每年数千个动物祭品。所有的景象和气味不断提醒着你应得的死亡。 

¬ 你的国家被一个又一个的敌军功烈。而这不断提醒着你这发生的背后是因为神对罪的公证审

判。 

如果罪使我们与神和他的祝福分开，那么罪真的很严重！ 

而律法向以色列清楚的指出了这一点。 

	

3.	律法与基督	

但是朋友们，我们必须从这段经文中看到，这只是暂时的。 

律法是赐给以色列人的，但只是暂时的，直到基督。 

这是我们的第三点，律法和基督。 

律法是神赐给以色列人的直到基督。 

 

我们再看一下经文： 

19 这样说来，律法是为什么有的呢？ 原是为过犯添上的，等候那蒙应

许的子孙来到，并且是借天使经中保之手设立的。 

23   但这因信得救的理还未来以先，我们被看守在律法之下，直圈到那

将来的真道显明出来。 

 

神给予律法是为了向以色列表明他们罪的严重性，直到基督。 

但是为什么？为什么只是“直到基督”？基督带来的改变是什么？ 

基督带来了神应许的祝福。通过耶稣完完全全的处理了罪，而使我们与他和好。 
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看一下 24 节： 

24 这样，律法是我们训蒙的师傅，引我们到基督那里，使我们因信称

义。 

 

通过相信在十字架上耶稣的死能解决罪的能力，我们通过他能与神和好。称为神的朋友。 

如果我们的罪导致和他和他的祝福隔绝，那么只有耶稣基督能消除神对罪的公证的惩罚。 

而因此使我们与他和好，也将应许给亚伯拉罕的祝福给予我们。 

因为这个原因，我们不再处于律法的监狱中。 

 

看一下 25 节： 

25 但这因信得救的理既然来到，我们从此就不在师傅的手下了。 

 

4. 律法和我们 

但这对我们意味着什么？ 

这将我们带到了最后一点： 律法和我们。 

最后，我想提出 5 件我认为我们应当看待律法的方式。 

 1. 我们应当阅读律法。 

神的律法是好的。向我们清楚的指出神的公义和好的生活方式。 

因此就算是以被神通过耶稣而完全宣为义的基督徒，我们不能为此而无视或忘记律法。 

 2 我们应当记得它处在圣经大故事的位子。 

我们记得律法是介于神给予亚伯拉罕祝福的应许和在基督里应许被实现之间。 

 3. 我们应当记得律法帮助我们认真的对待罪。 

律法就像做一个心灵 X 光片。 

指出我们的罪和帮助我们更清楚的了解问题在哪里。 

也清楚的指出我们通过自己的努力想来赢得神祝福的无助。 

我们能用它来帮助治死我们生活中的罪。 

 4. 我们应当不在把自己放回律法的捆绑中。 

我们不再需要承受律法带来的内疚和定罪。 

 5. 因为我们应当相信基督已完全使我们与神和好了。 
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我们必记得耶稣在十字架上的死就是我们在十字架上的死。所以现在我们拥有神和他的祝福。 

本周当我观看阿诺德·雅各布斯对他的书采访时，我感到难过。 

我感到很难过，因为这个人为了遵守摩西律法付出了很多努力。 

但他这样做却完全错了重点！ 

神给予律法的本意是为了向我们清楚的指出 罪的严重性。 

我们不再需要将自己被律法捆绑住。 

因为基督已完全的处理了我们的罪。 

以使我们与神和好。 

以赐给我们他应许的祝福。 

赞美，感谢归于神。 


